




Stadt Neckarsulm

Neckarsulmer Wirtschafts- und Industriearchitektur

Bernhard J. Lattner – Joachim J. Hennze

800 Jahre Neckarsulmer Architektur

Die Industrie kennzeichnet Neckarsulm während der letzten einhundertfünfzig Jahre. Die ursprünglich ganz vom Weinbau geprägte Siedlung - 1855 gründete man hier die älteste Weinbaugenossenschaft Deutschlands - entwickelte sich zum bedeutenden Wirtschafts- und Industriestandort. Den Anfang machten Metallverarbeitung, Maschinenbau und Holzhandel. Aus der Neckarsulmer Strickmaschinen-Union (NSU) von 1913 wurde die Audi AG. Weitere wichtige Wirtschaftsunternehmen und Arbeitgeber sind heute KSPG AG, TDS Informationstechnologie AG, Bechtle AG und KACO new energy GmbH. Außerdem hat die Schwarz-Gruppe hier ihren Sitz mit den Handelsketten Kaufland und Lidl.

Ein Ergebnis all dieser Ansiedlungen: Neckarsulm hat (pro Kopf) die höchste Beschäftigungsrate in Baden-Württemberg und wahrscheinlich in ganz Deutschland. Hier arbeiten weit mehr sozialversicherungspflichtige Beschäftigte (ca. 31.000) als Einwohner (ca. 26.000). Nicht vergessen werden darf, dass Neckarsulm in Europa eine Spitzenposition bei der Nutzung von Solarenergie einnimmt. Die Entwicklung der Solar-City Neckarsulm-Amorbach ist preisgekrönt. Neckarsulm wurde in der „Champions-League“ der klimaschützenden Städte zum Europameister gekürt.

Bernhard J. Lattner; Jahrgang 1960

Freischaffender Lichtbildner

Seit 1983 Ausstellungen im In- und Ausland

Projekte: „Stille Zeitzeugen“ Heilbronn (2005) und Karlsruhe (2007);

Industriearchitektur Heilbronn-Franken 2008;

Mitgliedschaften: BBK Karlsruhe - VG BILD-KUNST

Dr. Joachim J. Hennze M.A.; Jahrgang 1957

Studium der Kunstgeschichte, Geschichte und Volkskunde in Erlangen und Freiburg. 1986 Promotion. Arbeitet in den Bereichen Museen und Denkmalpflege. Seit 1988 in der Region Heilbronn-Franken, seit 1992 in Heilbronn.

Joachim Hennze ist Spezialist für die Architektur- und Denkmalgeschichte Südwestdeutschlands zwischen 1500 und der Gegenwart und engagiert sich im Schwäbischen Heimatbund, im Historischen Verein Heilbronn sowie im Heimat- und Museumsverein Neckarsulm.

Infos: www.architektur-in-neckarsulm.de

E-Mail: bj@lattner.de - joachim@joachim-hennze.de

Einladung zur Ausstellungseröffnung im World Trade Center Stuttgart

Neckarsulmer Wirtschafts- und Industriearchitektur

Eröffnung:	11. Juni 2013 um 18:00 Uhr
Begrüßung:	Dietmar R. Goetz President/CEO World Trade Center Stuttgart GmbH, Stuttgart
Grußwort:	Joachim Scholz Oberbürgermeister, Neckarsulm
Einführung:	Dr. Joachim J. Hennze Architekturhistoriker
Kabarett:	Slavica und Frau Göttle machen reinen Tisch! – Natasa Rikanovic und Elke Büttner
Weinprobe Neckarsulmer Weingüter:	Weingut Hermann Berthold; Ökoweingut Klaus Halter; Weingut Stefan Benz
Ausstellungsdauer:	11. Juni bis 16. September 2013
Öffnungszeiten:	nach Vereinbarung



WORLD TRADE CENTER®
STUTT GART

Lautenschlagerstraße 4 · 70173 Stuttgart · www.wtc-stuttgart.org